



CONSEIL DE QUARTIER DE SAINT-JEAN-BAPTISTE (CQSJB)
Assemblée ordinaire du conseil d'administration (CA)
du lundi 27 octobre 2025

PROCÈS-VERBAL

Assemblée ordinaire d'octobre 2025 du conseil d'administration du conseil de quartier de Saint-Jean-Baptiste, tenue le lundi 27 octobre 2025 au Centre culture et environnement Frédéric-Back (salle 322) et en ligne à 19h00

PRÉSENCE :

Membres avec droit de vote :

- | | |
|------------------------|---------------------------|
| - M. Anthony Cadoret | Administrateur, président |
| - M. John Cisco | Administrateur |
| - Mme Vicky Lépine | Administratrice |
| - Mme Hélène Matte | Secrétaire par intérim |
| - M. Hugo Plante | Trésorier |
| - M. Emmanuel Hudon | Administrateur |
| - Mme Mihanta Randria | Administratrice |
| - Mme Francine DeBlois | Administratrice |

IL Y A QUORUM.

Membre sans droit de vote :

- Mme Mélissa Coulombe-Leduc Conseillère municipale, district du Cap-aux-Diamants

ABSENCE :

- | | |
|-----------------------------|-----------------|
| - Mme Céline Fiuzza | Administratrice |
| - M. Xavier Bernier-Prévost | Administrateur |

AUTRES PARTICIPANTS :

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, 5 personnes sont en ligne et 13 personnes assistent à l'assemblée en présence, ainsi que M. Daniel Leclerc, conseiller en consultations publiques de la Ville de Québec.

25-10-01 Ouverture de l'assemblée

M. Anthony Cadoret constate le quorum et PROPOSE l'ouverture de la réunion à 19h02, DÛMENT APPUYÉ.

25-10-02 Lecture et adoption de l'ordre du jour

M. Anthony Cadoret présente l'ordre du jour.

Résolution CQSJB 25-45

SUR PROPOSITION de Mme Hélène Matte, DÛMENT APPUYÉ PAR M. Emmanuel Hudon, IL EST RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour.

Adopté à l'unanimité.

25-10-03 Adoption du procès-verbal de la dernière rencontre

Résolution CQSJB 25-46

SUR PROPOSITION de M. Hugo Plante DÛMENT APPUYÉ PAR Mme Vicky Lépine IL EST RÉSOLU d'adopter le procès-verbal de l'assemblée publique de septembre 2025.

Adopté à l'unanimité.

25-10-04 Période de la conseillère municipale – Mélissa Coulombe-Leduc

Mme Mélissa Coulombe-Leduc assure le suivi de divers points d'informations :

- L'entreprise chargée du contrat de déneigement de la zone Claire-Fontaine est la même depuis plusieurs années.
- [Le nettoyage automnal des rues](#) va commencer sous peu. Mme Mélissa Coulombe-Leduc souligne l'existence de nouveaux outils d'information et notamment [une bonification de la carte interactive](#) qui précise les semaines de nettoyage et les interdictions de stationnement. Les panneaux d'interdiction de stationnement peuvent être placés jusqu'à 15h la veille. La carte indique la semaine pendant laquelle il faudra faire preuve de vigilance concernant le stationnement. Les panneaux seront positionnés à interval plus régulier pour qu'ils soient bien remarqués par les citoyen.ne.s.

M. Daniel Leclerc informe que l'administration a produit une réponse favorable à la résolution du CQSJB concernant la côte Badelard et la rue Arago, et que l'ajout d'un stop côté gauche et d'une ligne d'arrêt a été retenu pour modification.

Mme Hélène Matte évoque la mention dans la presse de l'association entre la Ville de Québec et Google pour faciliter une fluidification des transports. Elle demande à la conseillère si cette association ne pourrait pas permettre d'éviter la suggestion d'itinéraires routiers passant au travers des zones résidentielles afin d'éviter la circulation de transit

> Mme Mélissa Coulombe-Leduc explique que pour le moment il s'agit d'une collaboration visant à la synchronisation des feux pour les grandes artères, mais que certainement un pas pourrait être fait en ce sens.

25-10-05 Période de questions du public

- Guy Boivin, candidat aux élections pour Québec d'abord dans le district, se présente. Il explique que le conseil de quartier Montcalm prépare un sondage pour connaître l'intérêt des résident.e.s du quartier au sujet d'un maintien des horaires de soirée de la piscine Lucien Borne en été. Il demande si le conseil de quartier Saint-Jean-Baptiste a un intérêt à faire circuler ce sondage auprès des habitant.e.s de Saint-Jean-Baptiste.
> Anthony répond qu'il est favorable à un sondage, en vue d'une amélioration du service
- M. John Cisco : demande un suivi concernant la lettre envoyée à différents services de la Ville de Québec mentionnant les préoccupations des habitants de la rue d'Aiguillon
> Les services ont accusé réception mais le CQSJB n'a pas encore reçu de réponse formelle
- Une personne mentionne l'importance de mettre à l'ordre du jour des prochaines rencontres, la question de la sécurité sur les trottoirs pour les piétons, compte tenu des scooters, des mobylettes électriques, et des Avélo.
> L'assemblée échange au sujet des difficultés de circulation des AVélo sur la rue Saint Jean considérant le sens unique de la rue.
> M. Hugo Plante demande si des campagnes de sensibilisation existent
> Mme Mélissa Coulombe-Leduc explique que des campagnes de sensibilisation ont lieu, et notamment sur les bornes des stations AVélo. Elle explique que le problème est que de plus

en plus d'utilisateurs de AVélo n'ont pas leur permis et donc que leur connaissance du Code de la route est limitée.

> M. Hugo Plante propose de faire une rencontre thématique sur la question de la mobilité durable et de ses infrastructures, et de la cohabitation des différents usages : le thème pourrait être "Partage de la route".

- Une personne annonce la fermeture du Skatepark EXO. Elle déplore la disparition de ce service, qui se fait rare à Québec. Elle constate que peu d'espaces permettent l'expression des cultures et pratiques du skate à Québec. Elle pense qu'il serait bon de soutenir l'ouverture d'un centre de skate intérieur, qui reste dans l'esprit "street" et ne soit pas trop aménagé.

> M. Anthony Cadoret précise qu'il y avait aussi des camps de vacances de skate dans ce centre fréquenté par les enfants du quartier et que le quartier perd aussi ce service.

- Une personne questionne les administrateur.trice.s au sujet de la double publication sur la page Facebook du conseil de quartier et sur la page du Faubourg, présentant les réponses des candidat.e.s pour le district, à un questionnaire

> Mme Hélène Matte et M. Anthony Cadoret expliquent que cette décision de publier sur la page du Faubourg a été prise pendant les pré-rencontres des administrateurs. Ils précisent que la diffusion a été faite dans différents médias.

> M. Emmanuel Hudon insiste sur le fait que ce point fait débat au centre du conseil de quartier. Il se demande si le conseil de quartier ne pourrait pas solliciter les services juridiques de la Ville pour savoir s'il est éthique ou non de publier sur la page du Faubourg.

> M. Daniel Leclerc souligne qu'aucun mode de communication ne rejoint 100% des personnes de la communauté. Concernant la question légale, il ne sait pas mais il pointe que la Ville n'a pas d'emprise sur la question des groupes Facebook.

> une personne souligne que dans la seconde publication, il est pointé qu'une candidate à soumis sa réponse une journée après le délai annoncé. Elle questionne la pertinence de cette information.

> Mme Hélène Matte explique que cela a été discuté longuement en prérencontre. Elle explique le déroulé précis des événements et des échanges concernant cette publication.

> Mme Vicky Lépine propose d'offrir à M. Boivin d'ajouter ses réponses.

> M. Boivin répondra avec plaisir aux questions et offre son regard de juriste sur la question de la page Facebook, qui est considérée comme une propriété privée.

> Il est décidé d'ajouter les réponses de M. Boivin en reprenant la même procédure.

> Une personne suggère aussi la mise en place d'une infolettre du conseil de quartier pour la diffusion d'information en dehors des réseaux sociaux.

> M. Daniel Leclerc précise que des infolettres existent déjà et encourage les personnes de l'assistance à s'inscrire à la liste d'envoi. Les dates du conseil de quartier et les consultations qui sont partagées mais il est possible de faire évoluer le contenu de ces infolettres pour partager davantage d'informations.

- Une personne pointe que certains tronçons sont rénovés sur les rues Saint-Olivier et Sutherland soit en béton soit en granit et questionne la conseillère à ce sujet.

> Mme Mélissa Coulombe-Leduc explique que des recherches sont en cours et qu'elle lui transmettra l'information au plus tôt.

- M. Emmanuel Hudon pointe la perte de plus de 50% des stationnements sur la rue Sutherland à cause des travaux. Il demande à la conseillère combien de stationnements ont été retirés dans le quartier.

> Mme Mélissa Coulombe-Leduc n'a pas la réponse. Les rues sur lesquelles ont été fait les travaux sont des rues avec des stationnements de 2 côtés. Le plan pour les autres rues va dépendre des consultations qui vont se dérouler au sujet des prochaines rues dans le quartier.

25-10-06 Thématique de la rencontre

Démarche de planification stratégique et subvention dans le programme d'initiative

M. Anthony Cadoret explique que les conseils de quartier ont accès à des programmes de subventions pour la réalisation de projets visant à accompagner la mise en place d'un plan d'action. Le plan d'action actuel du conseil de quartier se termine en 2027 et ce programme pourrait venir soutenir une consultation dans la quartier en vue du renouvellement du plan d'action pour 2027.

M. Anthony Cadoret propose d'échanger autour des objectifs du conseil de quartier et d'un possible projet de consultation.

- M. Emmanuel Hudon souligne que l'enquête permettrait de sonder la population et ensuite définir les nouveaux objectifs.
 - M. John Cisco rappelle que sa priorité serait de renforcer le plaidoyer en faveur d'une coordination des différents paliers de gouvernement pour faciliter l'installation de radars, comme sur la rue Saint-Jean, et de parler de sécurité routière dans le quartier.
 - Mme Vicky Lépine propose de repartir des sujets choisis par les conseils de quartier du Vieux-Québec et de Montcalm et de travailler des questions complémentaires pour le sondage.
 - Une personne évoque que les thématiques abordées pour les rencontres thématiques du conseil de quartier pourraient être les problématiques choisies pour le plan d'action (cohabitation, verdissement, famille dans le quartier, tunnel, pollution lumineuse et sonore), après un travail de tri et de synthèse.
 - > M. Hugo Plante : rappelle que l'objectif du sondage serait d'entendre les gens sur leurs préoccupations et pas nécessairement d'avoir déjà une liste thématique toute faite.
 - Une personne du public demande un moratoire sur les aménagements du quartier jusqu'à ce qu'il y ait un plan accepté par les citoyens du quartier.
 - > M. Anthony Cadoret propose de noter le thème de l'avenir du réaménagement des rues pour le sondage
 - Mme Hélène Matte rappelle l'intérêt de s'intéresser aux sondages déjà effectués par quartiers voisins. Le coût estimé pour le sondage est autour de 8000\$ et le montant maximum offert par le programme de financement est de 10000\$. Elle explique que le projet cadre avec l'orientation du programme et du plan d'action actuel du conseil de quartier.
 - M. Hugo Plante précise qu'il serait possible de donner un angle au questionnaire. Dans le sondage du Vieux-Québec, les questions étaient ciblées sur la qualité de vie.
 - M. Anthony Cadoret propose la prise d'une résolution, et aussi la mise en place d'un comité pour travailler autour de ce projet qui représente beaucoup de travail.
 - Plusieurs administrateur.trice.s trouvent intéressant de faire appel à un tiers professionnel pour neutraliser la démarche.
 - Mme Hélène Matte considère le plan d'action actuel bien fait mais peu précis, elle souhaiterait que le prochain mène davantage à l'action qu'à l'intention.
 - Une personne suggère la thématique : culture communautaire et développement d'espaces de milieu de vie inclusif (ados, familles, aînés) pour renforcer les facteurs de protection (contre l'isolement, l'anxiété, la polarisation des groupes sociaux, etc.)
 - Une personne remarque que beaucoup des personnes qui assistent au conseil de quartier sont les mêmes qui reviennent. Il serait donc important d'avoir des questions ouvertes et larges pour tester les thématiques et essayer de vérifier s'il y a des angles morts dans les sujets traités.
- > M. Daniel Leclerc propose aussi aux administrateur.trice.s de préciser si ce qui est à évaluer sont les besoins individuels ou les besoins de la collectivité pour s'épanouir.
- > Pour éviter que la démarche soit très longue il faut préciser si le sondage a pour objectif de réaliser un diagnostic et que le plan d'action émerge de la consultation ou si l'objectif est de tester et préciser une vision du quartier.

> M. Anthony Cadoret note bien la préoccupation de rejoindre le plus de personnes possible et des propositions d'envoyer le sondage par la poste.

- Plusieurs personnes de l'assemblée manifestent leur intérêt à contribuer à la conception du sondage et du comité de suivi de ce projet. Ces personnes sont invitées à partager leurs coordonnées en fin d'assemblée.

> M. Anthony Cadoret propose de former un comité pour suivre ce projet. M. Xavier Bernier-Prévost a mentionné à Anthony qu'il souhaitait s'impliquer et qu'il avait du temps à consacrer à cette démarche.

- En réponse à une question, Mme Mélissa Coulombe-Leduc explique qu'il n'y a pas de travaux prévus dans le quartier l'été prochain,

- Mme Hélène Matte propose de viser janvier pour déposer la demande.

> M. Daniel Leclerc précise qu'un budget est nécessaire pour le dépôt de la demande. Il faut développer le projet et par exemple déposer des soumissions. Il recommande d'adopter par voie de résolution le projet finalisé en conseil de quartier avant le dépôt de la demande.

Résolution CQSJB 25-46

SUR PROPOSITION de Mme Hélène Matte, DÛMENT APPUYÉ PAR M. Hugo Plante IL EST RÉSOLU de créer un comité dans le but déposer une demande de subvention d'un montant de 10 000\$ pour le renouvellement du plan d'action du conseil de quartier. Les fonds serviront notamment à l'organisation d'une consultation d'envergure dans le quartier.

Adopté à l'unanimité

- Mme Hélène Matte propose de se doter d'un échéancier et d'acter le fait de faire affaire avec une firme ce qui permettrait de mandater quelqu'un pour demander des devis.

> Les membres du CA s'accordent sur le principe.

- Anthony va piloter la mise en place de la 1e date de rencontre du comité en vue de pouvoir adopter la demande au prochain conseil de quartier ou en janvier et déposer ensuite la demande à la Ville.

- Mme Vicky Lépine propose de demander aux autres conseils de quartier leurs textes de demande pour s'en inspirer.

25-10-07 Administration et planification des rencontres

Le conseil est toujours ouvert à recevoir des sujets pertinents qui pourront alimenter les thématiques de nos prochaines rencontres. Une planification de celles-ci sera présentée sous peu.

M. Hugo Plante, M. John Cisco et M. Anthony Cadoret travaillent autour d'un plaidoyer concernant la rue d'Aiguillon, qui sera la thématique de la rencontre au mois de novembre.

M. Anthony Cadoret se charge d'élaborer un calendrier de rencontres thématiques afin de faciliter la participation aux assemblées selon l'intérêt de chacun.e.

Mme Helene Matte rappelle que les citoyen.n.es sont toujours invitées à déposer des suggestions : elle rappelle les différentes thématiques citées lors de la précédente rencontre.

Une personne souligne l'intérêt de planifier une rencontre sur le thème des services offerts aux personnes en situation d'itinérance, tel qu'évoqué lors de la précédente rencontre.

> Mme Hélène Matte précise qu'à priori, le sous-sol de l'église sera un espace disponible pour des offrir des services mais qu'aucun organisme n'y sera résident. Elle explique que le conseil de quartier pourrait prendre une résolution à ce sujet des mais que les membres du CA souhaitent d'abord

s'informer avant de bâtir et adopter une résolution afin de préciser le positionnement du conseil de quartier.

> Une personne évoque le déménagement du centre d'accueil et d'hébergement Le Rempart qui déménage dans Limoilou : un des services quitte Saint Jean Baptiste.

> Une personne explique que lors dernier conseil de quartier, a été évoquée la possibilité d'ouverture d'un centre de consommation supervisé dans le quartier, et fait part de ses inquiétudes face à cette perspective.

Deux autres thématiques sont évoquées :

- L'intérêt du quartier à bénéficier d'une remontée mécanique
- La question du verdissement contre la question du stationnement

Les thématiques évoquées pour les débats à mener lors des assemblées du conseil de quartier se dédoublent un peu celles évoquées pour le sondage.

25-10-08 Varia

Aucun point n'est abordé.

25-10-09 Levée de l'assemblée

L'ordre du jour étant épuisé, Mme Hélène Matte PROPOSE que la séance soit levée à 20h56 DÛMENT APPUYÉE par M. Emmanuel Hudon.

M. Anthony Cadoret
Président de séance

Mme Hélène Matte
Secrétaire du Conseil de quartier